

El Enfermero del Papa

Durante estos días, en todo el mundo, casi nadie es ajeno a la noticia del fallecimiento del Papa Francisco, un Papa que ha aportado muchos avances positivos a la Iglesia. Hoy, desde la **Asociación de Enfermería Comunitaria (AEC)**, queremos destacar la labor realizada por su enfermero personal, **Massimiliano Strappetti**.

Massimiliano Strappetti, inició su carrera en 1994 y antes de ser nombrado "Asistente Sanitario Personale" del Papa en agosto de 2022, puesto creado especialmente para él, fue coordinador de la "Dirección de Sanidad e Higiene" del Vaticano¹. Como enfermero personal del Papa Francisco, acompañó al Pontífice en momentos cruciales de su vida y hasta el fin de sus días, simbolizando con humildad y dedicación el espíritu de la Enfermería Comunitaria.

Desde su nombramiento como asistente sanitario personal, Strappetti asumió la responsabilidad de gestionar la salud del Papa y tomar decisiones cruciales sobre tratamientos y cuidados diarios. Acompañó, a Francisco en todas sus apariciones públicas, viajes apostólicos y durante sus convalecencias, supervisando los aspectos sanitarios, apoyándolo emocionalmente, gestionando sus cuidados y comunicándose con el equipo de salud en momentos críticos.

En julio de 2021, Strappetti recomendó la intervención quirúrgica de colon que resultó crucial para salvar la vida del Pontífice, ya que el propio Francisco reconoció públicamente que fue "el hombre que me salvó la vida" al insistir en la necesidad de la cirugía².

Fue un confidente y una figura clave en la vida del papa, durante sus últimas apariciones el Pontífice siempre estaba acompañado por su enfermero, la complicidad y confianza prevaleció hasta el último momento.

En los últimos días de vida del Papa, Strappetti fue una de las pocas personas presentes, acompañándolo en todo momento. El Domingo de Pascua de 2025, a pesar de su frágil estado de salud, Francisco expresó su deseo de saludar a los fieles y preguntó a su enfermero: "¿crees que puedo hacerlo?". Con el apoyo de Strappetti, recorrió la Plaza de San Pedro en el papamóvil, brindando su última bendición "Urbi et Orbi". Al regresar, le dijo: "Gracias por traerme de vuelta a la Plaza".

Massimiliano Strappetti no solo fue el enfermero personal del Papa, Francisco depositó en él una confianza absoluta, sin necesidad de consultar previamente en situaciones de urgencia, con acceso directo y permanente y con capacidad de actuar en su nombre en cuestiones sanitarias, influyendo de manera determinante en las decisiones más importantes relacionadas con la salud del Pontífice. Su experiencia, criterio clínico y la confianza depositada en él por Francisco le permitieron tomar decisiones que, en más de una ocasión, resultaron vitales para la supervivencia y el bienestar del Papa, creando un vínculo que fue mucho más allá del ámbito profesional, convirtiéndose en confidente y figura clave para su bienestar físico y emocional. Las últimas palabras y gestos de agradecimiento del Papa fueron dirigidos a Strappetti³.

El propio equipo de salud reconoció que algunas de las decisiones más trascendentes respecto a la salud del Papa se tomaron con la participación directa de Strappetti, quien tenía la última palabra en situaciones críticas.

Strappetti representa el compromiso y la humanidad de las enfermeras y, demuestra, cómo la cercanía, la empatía, la dedicación y el cuidado pueden marcar una diferencia significativa en la vida de quienes acompañan, destacando el papel esencial de las enfermeras comunitarias en la atención integral (biológica, psicológica, social y espiritual) de las personas⁴.

La labor de Massimiliano Strappetti, reconoce y valora el trabajo de todas las enfermeras comunitarias que, con su entrega diaria, contribuyen a promocionar, mejorar y restaurar el bienestar y la salud de las personas, familias y comunidades.



Asociación de Enfermería Comunitaria (AEC)

1. Millare K. Massimiliano Strappetti: El último hombre al que el Papa Francisco vio y agradeció antes de morir [Internet]. CNA, Vatican City: 23/04/2025 [Consultado el 28 de abril de 2025]. Disponible en: <https://www.catholicnewsagency.com/news/263577/massimiliano-strappetti-the-last-man-pope-francis-saw-and-thanked-before-his-death>
2. France 24. Massimiliano Strappetti, el enfermero que cuidó los pasos del papa Francisco hasta el final [Internet]. Europa: 22/04/2025 [Consultado el 29 de abril de 2025]. Disponible en: <https://www.france24.com/es/europa/20250422-massimiliano-strappetti-el-enfermero-que-cuid%C3%B3-los-pasos-del-papa-francisco-hasta-el-final>
3. González Tomadin F. Massimiliano Strappetti, el “ángel de la guarda” del papa Francisco: quién es el enfermero que lo acompañaba a todos lados y a las 5:30 del lunes alertó que se moría [Internet]. Infobae Mundo: 24/04/2025 [Consultado el 28 de abril de 2025]. Disponible en: <https://www.infobae.com/america/mundo/2025/04/24/massimiliano-strappetti-el-angel-de-la-guarda-del-papa-francisco-quien-es-el-enfermero-que-lo-acompanaba-a-todos-lados-y-a-las-530-del-lunes-alerto-que-se-moria/>
4. Mondéjar Aráez D Las últimas palabras del papa Francisco a Massimiliano Strappetti, su asistente sanitario personal: "Gracias por traerme de nuevo a la plaza. [Internet]. Madrid: Informativos elecinco: 22/04/2025 [Consultado el 29 de abril de 2025]. Disponible en: https://www.telecinco.es/noticias/internacional/20250422/ultimas-palabras-papa-francisco-massimiliano-strappetti-asistente-sanitario_18_015366870.html